
O Governo do Paraná está perto de concluir o mais amplo 
estudo já feito para traçar o perfil demográfico e socioeconômico 
da população do Estado. Coordenada pelo Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico e Social (Ipardes), a Pesquisa 
por Amostra de Domicílios do Paraná (PAD-PR) já ouviu quase 
38 mil pessoas residentes em 290 municípios.

O “Arraiá Municipal”, 
realizado no último final 
de semana em Quarto Cen-
tenário, foi um verdadeiro 
sucesso de público e orga-
nização. A festa, promovi-
da pela Prefeitura, contou 
com uma programação 
especial que incluiu shows 
musicais, apresentação de 
quadrilhas, barracas típicas 
e até roda gigante gratuita 
para a população.

A Cooper Terra é 
a cooperativa mirim 
criada em Goioerê 
pela Escola Muni-
cipal Cívico-Militar 
Ladislau Schicorski 
e o Sicoob, com o 
objetivo de plantar, 
a lém de  hor ta l i -
ças, valores como 
responsabi l idade, 
sustentabilidade e 
cooperação entre 
alunos de 8 e 9 anos.
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Em parceria com o Sicoob, escola municipal 
forma primeira cooperativa mirim de Goioerê

Em Moreira Sales, Proerd forma 
138 alunos com apoio da Copacol

Goioerê se organizar para a 15ª edição 
da Conferência de Assistência Social

Quarto Centenário: Arraiá Municipal 
foi sucesso de público e organização

O município de Goio-
erê realiza na próxima 
sexta-feira (4), a 15ª 
edição da Conferência 
Municipal de Assistência 
Social. O evento é orga-

nizado pela Secretaria 
de Assistência Social e 
tem como tema “20 anos 
do SUAS: Construção, 
Proteção Social e Resis-
tência”.

Uma bonita soleni-
dade foi realizada na 
última sexta-feira (27), 
para a formatura de 138 
alunos da rede municipal 
no Proerd – Programa de 
Resistência às Drogas e à 
Violência. A solenidade 
foi realizada no Cen-
tro de Convivência do 
Idoso e reuniu centenas 
de pessoas entre pais, 
professores e lideranças 
municipais. O Proerd é 
um programa totalmente 
preventivo, estratégico, 
tendo como objetivo 
principal ensinar as 
crianças a dizerem não 
às drogas e à violência.

Saúde alerta sobre cuidados com 
doenças respiratórias no inverno

Com a chegada do inverno, os casos de doenças respiratórias 
aumentam e exigem atenção redobrada. Por conta disso, a Secre-
taria de Saúde do Paraná orienta a população sobre a prevenção 
e o tratamento adequado, principalmente entre crianças, idosos 
e pessoas com doenças crônicas. 

38 mil pessoas já responderam à pesquisa 
inédita do perfil socioeconômico do Paraná

Palestra, vacinação para 
coletores e motoristas
encerram mês do meio 
ambiente em Goioerê

Uma bonita sole-
nidade foi realizada 
na última sexta-feira 
(27), para a forma-
tura de 138 alunos 
da rede municipal 
no Proerd – Progra-
ma de Resistência às 
Drogas e à Violência. 
A solenidade foi rea-
lizada no Centro de 
Convivência do Idoso 
e reuniu centenas de 
pessoas entre pais, 
professores e lideran-
ças municipais.
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A Câmara de Goioerê 
aprovou na sessão desta 
segunda-feira, indicação 
das vereadoras Ivonete 
Rocha e Aline Suellen, 
sugerindo que a direção 
da Santa Casa conver-
se com os municípios 
atendidos pelo hospital, 
para viabilizar a oferta 
de atendimento médico 
pediátrico no Pronto 
Socorro local.

A ideia, segundo as 
parlamentares, é garantir 
mais conforto às famílias 
que têm sido prejudica-

Vereadoras sugerem priorizar atendimento
 pediátrico no Pronto Socorro de Goioerê

das na falta de profissio-
nal pediatra. “A gente 
sabe dessa necessidade 
e não podemos entender 
e aceitar a demora no 
atendimento às crianças, 
daí a razão dessa nossa 
sugestão”, destaca a ve-
readora Ivonete.

A vereadora Aline cita 
que há muita cobrança da 
população nesse sentido 
e que muitas das vezes 
se vê filas de crianças 
no Pronto Socorro e os 
médicos atendendo ape-
nas os adultos. “Vamos 

trabalhar com a direção 
da Santa Casa e lutarmos 
para que esse serviço seja 
disponibilizado para as 
nossas crianças”, frisou.

Também na noite de 
ontem, os vereadores 
aprovaram indicação do 
colega Mayk Ramalho, 
solicitando 

Da administração mu-
nicipal, que determine 
ao setor competente, 
em especial à Secretaria 
Municipal de Educação, 
objetivando o seguinte 
na Escola Municipal 

Ladislau Schicorski: Ins-
talação de toldos laterais 
ao redor do refeitório e 
pátio, com o objetivo de 
oferecer proteção contra 
as intempéries.

Na mesma indicação, 
o vereador pede um es-
tudo para readequação 
do horário de chegada 
dos alunos e do café 
da manhã, com vistas a 
melhorar o bem-estar dos 
estudantes. “São medidas 
necessárias para oferecer 
mais conforto aos nossos 
alunos”, destacou ele.

Infraestrutura rodoviária
O Paraná atingiu 500 km de rodovias em concreto em 

2025, com R$ 3,1 bilhões investidos em 18 trechos pelo 
estado. A nova pavimentação garante maior durabilidade, 
segurança e menor custo de manutenção. As obras seguem 
modelos dos EUA e Alemanha. A iniciativa posiciona o 
estado como referência em infraestrutura viária no Brasil.

Concessão de dragagem
O Paraná se destaca na primeira concessão de draga-

gem do país, que abrange o canal de acesso aos portos de 
Paranaguá e Antonina. O edital deve ser publicado até 15 
de julho, com expectativa de leilão entre agosto e setembro, 
atraindo empresas nacionais e internacionais interessadas 
em consórcios.

Infraestrutura portuária
Com investimentos previstos de R$ 1,2 bilhão e gestão 

por 25 anos, a futura concessionária vai impulsionar a in-
fraestrutura portuária do Paraná, agilizando obras essenciais 
para o maior complexo de movimentação de soja do Brasil, 
consolidando o estado como polo logístico estratégico para 
o agronegócio nacional.

Na liderança
Toledo lidera pelo 12º ano o Valor Bruto da Produção 

Agropecuária no Paraná, com R$ 188 bilhões, mesmo com 
queda de 5% em 2024. Suinocultura e avicultura são os 
principais destaques. Cascavel e Castro completam o topo do 
ranking estadual. A expectativa é de recuperação em 2025, 
puxada por soja e milho.

Viaje Paraná
O Viaje Paraná promoveu na última semana capacitações 

em Curitiba e São Paulo, apresentando os atrativos turísticos 
do Estado a mais de 160 profissionais do setor. Agentes de 
viagens vivenciaram experiências culturais e gastronômicas, 
como o Barreado e o passeio de trem pela Serra do Mar. A 
ação visa fortalecer a promoção do Paraná como destino 
turístico nacional. Desde 2024, mais de 14,7 mil profissionais 
já foram capacitados.

Exportação
A Portos do Paraná respondeu por 35,1% das exportações 

brasileiras de proteína animal congelada nos cinco primeiros 
meses de 2025. O Porto de Paranaguá se mantém como o 
maior corredor exportador de carnes do país, com destaque 
para as aves congeladas, que representaram 44,1% das re-
messas nacionais ao exterior.

Exportação II
Entre janeiro e maio, Paranaguá embarcou mais de 1,28 

milhão de toneladas de carnes para países como China, Japão 
e Arábia Saudita. O Paraná lidera a produção nacional de carne 
de frango e se consolida como polo logístico, com estrutura 
para exportar com eficiência frango, carne bovina e suína.

Mobilidade urbana
A Secretaria de Cidades liberou mais de R$ 230 milhões 

para obras de asfaltamento e mobilidade urbana nas regiões 
Norte e Norte Pioneiro do Paraná. Os recursos são do pro-
grama Asfalto Novo, Vida Nova, coordenado por Guto Silva, 
e beneficiarão 41 municípios com pavimentação, drenagem, 
iluminação e equipamentos urbanos.

A sessão da Câmara foi realizada na noite de ontem em Goioerê

38 mil pessoas já responderam à pesquisa 
inédita do perfil socioeconômico do Paraná

O Governo do Paraná 
está perto de concluir o 
mais amplo estudo já feito 
para traçar o perfil demo-
gráfico e socioeconômico 
da população do Estado. 
Coordenada pelo Instituto 
Paranaense de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(Ipardes), a Pesquisa por 
Amostra de Domicílios do 
Paraná (PAD-PR) já ouviu 
quase 38 mil pessoas resi-
dentes em 290 municípios.

O principal objetivo da 
PAD-PR é reunir dados 
das famílias paranaenses 
para caracterizar a infra-
estrutura dos domicílios 
urbanos e rurais. A partir 
dessas informações, serão 
gerados indicadores sobre 

moradia, trabalho, renda, 
escolaridade, hábitos e 
condições alimentares da 
população.

Até o momento, os 
pesquisadores contratados 
pelo Ipardes visitaram 
cerca de 58 mil domicí-
lios ocupados em todas as 
regiões do Estado, o que 
representa 75% da amostra 
prevista. Em 115 cida-
des, os trabalhos já foram 
concluídos após atingir a 
meta de entrevistas. Em 
outras 68, a cobertura já 
superou 80% do objetivo 
estipulado.

Em cerca de 7,5 mil 
residências, os moradores 
recusaram responder os 
questionários, enquanto 
em outras 13 mil os mo-

radores estavam ausentes 
no momento da visita. 
Nestes casos, os pesquisa-
dores deixaram cartas para 
agendar novas entrevistas, 
por isso o Ipardes alerta 
para a importância de que 
a população confira a sua 
correspondência com re-
gularidade.

Com o avanço da coleta, 
a estimativa é de que os 
primeiros resultados da 
PAD-PR sejam divulgados 
ainda em 2025. Os dados 
serão disponibilizados ao 
público em um painel in-
terativo no site do Ipardes, 
com relatórios, tabelas e 
gráficos estatísticos.

A pesquisa é importante 
para diversas áreas do Es-
tado, especialmente para o 

planejamento e monitora-
mento de políticas públicas 
adequadas à realidade de 
cada região. Ela também 
poderá fomentar novos 
investimentos privados 
ao servir como base para 
identificação de potencia-
lidades locais.

MAIS AMPLA – Com 
meta de 60 mil entrevistas, a 
PAD-PR tem quase o triplo 
da amostragem da Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (PNAD), reali-
zada pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), que abrange cerca 
de 20 mil pessoas no Paraná. 
Trata-se do maior levan-
tamento socioeconômico 
já feito por um governo 
estadual no País.
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A Cooper Terra é 
a cooperativa mirim 
criada em Goioerê pela 
Escola Municipal Cí-
vico-Militar Ladislau 
Schicorski e o Sicoob, 
com o objetivo de plan-
tar, além de hortaliças, 
valores como responsa-
bilidade, sustentabili-
dade e cooperação entre 
alunos de 8 e 9 anos.

O projeto é condu-
zido pelo professor 
Antônio Vicente de 
Lima, com o suporte da 
coordenadora Rosiley 
Gomes da Costa Gueras 
e da diretora Julciléa 
Bussola de Mello. “Um 
projeto importante, que 
alia educação, valores 
e cidadania”, disse o 
coordenador Antonio 
Vicente, acrescentan-
do que os alunos irão 
brilhar nesse lindo 
caminho que têm pela 
frente. 

Presidente da Coo-

Em parceria com o Sicoob, escola municipal 
forma primeira cooperativa mirim de Goioerê

perativa Mirim Cooper 
Terra, a aluna Júlia 
Emanuelly Batista dos 
Santos destacou o ob-
jetivo de trabalhar em 
equipe. Para ela, é uma 
oportunidade de repre-
sentar e elevar o nome 
da escola por meio do 
projeto. “Estou muito 
feliz em poder repre-
sentar a cooperativa da 
nossa escola e vamos 
trabalhar para crescer-
mos”, disse.

O prefeito Pedro Co-
elho esteve presente no 

evento de lançamento 
da cooperativa e des-
tacou a importância da 
iniciativa. “Uma ini-
ciativa louvável e que 
vai trabalhar valores e 
princípios de coopera-
ção com nossas crian-
ças. Nos colocamos à 
disposição para apoiar 
e darmos o suporte 
necessário a esse lindo 
projeto”, disse, cirando 
que a Cooper Terra é 
mais do que uma co-
operativa mirim, é um 
exemplo inspirador de 

como a educação pode 
ser aliada da trans-
formação social e da 
formação de cidadãos 
mais conscientes e par-
ticipativos.

A diretoria ainda 
conta com a parti-
cipação dos alunos 
Arthur Lorenzo (vice
-presidente); Rossymar 
Annabel (secretário); 
Kaliam Saniel (vice-
secretário); Ronald 
Henrick (tesoureiro) e 
Maryane Torres (vice-
tesoureiro).

O prefeito Pedro Coelho esteve presente no evento de lançamento 
da cooperativa e destacou a importância da iniciativa

O município de 
Goioerê realiza na 
próxima sexta-feira 
(4), a 15ª edição da 
Conferência Munici-
pal de Assistência So-
cial. O evento é orga-
nizado pela Secretaria 
de Assistência Social 
e tem como tema 
“20 anos do SUAS: 
Construção, Proteção 
Social e Resistência”. 
A ação será realizada 
no Centro de Múltiplo 
Uso, com início pre-
visto para as 8 horas 
e encerramento às 17 
horas.

Simone Coelho, 
secretária de Assis-
tência Social, explica 
que a conferência é 
um espaço importan-
te que reúne traba-
lhadores, gestores e 
usuários do Sistema 

Goioerê se organizar para a 15ª edição 
da Conferência de Assistência Social

Único de Assistência 
Social (SUAS), e tem 
como principal obje-
tivo avaliar as ações 
realizadas até o mo-
mento e traçar rumos 
da assistência social 
nos próximos anos.

O evento, que será 
aberto para toda co-
munidade, contará 
com debates e apre-
sentações de pro-
postas, que devem 
subsidiar as políticas 
públicas nos próxi-
mos anos, com foco 
no fortalecimento e na 
expansão dos serviços 
e bens ofertados pelo 
Sistema Único de As-
sistência Social.

Além de reunir 
propostas e diagnós-
ticos locais, a con-
ferência de Goioerê 
integra o ciclo nacio-

nal de encontros que 
busca consolidar e 
fortalecer o Sistema 
Único de Assistência 
Social em todo o país. 
Com duas décadas de 
existência, o SUAS é 
responsável por es-
truturar o atendimen-
to às populações em 
situação de vulnera-
bilidade social, com 
base em princípios 
de universalidade, 
gratuidade e controle 
social.

“Convidamos toda 
a população, espe-
cialmente os usuá-
rios dos serviços e 
os trabalhadores do 
SUAS, a participa-
rem ativamente desse 
momento de cons-
trução coletiva”, diz 
a secretária Simone 
Coelho.A secretária Simone Coelho: Apoio às pessoas em condição de rua neste inverno

Portaria proíbe uso recreativo 
de drones nas Unidades de 

Conservação do Paraná
O Instituto Água e Terra 

(IAT), autarquia vinculada à 
Secretaria de Estado do De-
senvolvimento Sustentável 
(Sedest), publicou a portaria 
339/2025 que proíbe o uso 
recreativo de drones (Veícu-
los Aéreos Não Tripulados 
– VANTs) nas Unidades de 
Conservação (UCs) do Para-
ná. A medida busca proteger 
a fauna silvestre e garantir a 
segurança dos ecossistemas.

Segundo a bióloga do IAT, 
Mariana Lampe, a decisão foi 
motivada pelo aumento do 
número de pedidos para so-
brevoo com drones nas áreas 
protegidas. “O uso esporádi-
co não geraria tantos proble-
mas, mas o uso recorrente 
pode gerar. Além de colisão 
com aves e morcegos, tem 
a questão comportamental. 
Pode atrapalhar a nidificação, 
comportamento de repro-
dução, cuidado parental”, 
explica a técnica.

A nova regra vale também 
para drones menores, com 
peso inferior a 250 gramas, o 
que reforça que, mesmo ope-
rações aparentemente ino-
fensivas, quando frequentes, 
podem causar perturbações 
significativas à fauna local.

Apesar da restrição, a por-
taria não impede totalmente o 
uso de desses equipamentos, 
desde que sejam usados em 
pesquisas acadêmicas, ações 
de monitoramento, fiscaliza-
ção, coberturas jornalísticas 
ou eventos autorizados pre-
viamente. Nesses casos, o 

interessado deve abrir um 
protocolo eletrônico via 
sistema oficial do Governo 
do Estado (e-protocolo), 
anexando o formulário da 
portaria preenchido e assi-
nado, além de apresentar a 
motivação do pedido. Todo 
processo será avaliado pela 
Gerência de Áreas Prote-
gidas, ligada à Diretoria de 
Patrimônio Natural do IAT, 
que analisa a viabilidade téc-
nica e os possíveis impactos 
da operação.

A norma foi publicada 
no dia 24 de junho e, desde 
a publicação, nenhuma soli-
citação foi registrada, confor-
me informou a bióloga. No 
entanto, já está em vigor e 
serve como forma de garantir 
que a utilização de drones 
em ambientes naturais acon-
teça de forma responsável. 
Casos de descumprimento 
das regras podem resultar 
em penalidades previstas na 
legislação ambiental federal.

UNIDADES DE CON-
SERVAÇÃO – O Paraná pos-
sui atualmente 74 Unidades 
de Conservação catalogadas 
pelo IAT. Esse montante 
compreende a mais de 26,4 
km² de áreas protegidas por 
legislação, formadas por 
ecossistemas livres que não 
podem sofrer interferência 
humana ou àquelas com o 
uso sustentável de parte dos 
seus recursos naturais, como 
os parques abertos à visitação 
pública.
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O “Arraiá Muni-
cipal”, realizado no 
último final de semana 
em Quarto Centená-
rio, foi um verdadeiro 
sucesso de público e 
organização. A festa, 
promovida pela Prefei-
tura, contou com uma 
programação especial 
que incluiu shows mu-
sicais, apresentação de 

Quarto Centenário: Arraiá Municipal 
foi sucesso de público e organização

quadrilhas, barracas 
típicas e até roda gi-
gante gratuita para a 
população.

Muitas pessoas pas-
saram pela praça cen-
tral durante os dias de 
evento, que celebrou 
com alegria a tradi-
ção junina do municí-
pio. Famílias inteiras 
aproveitaram o clima 

festivo, marcado por 
muita música, dança, 
comidas típicas e um 
ambiente seguro e 
acolhedor.

O prefeito Akio 
Abe, que esteve pre-
sente nos dois dias 
de festa, comemorou 

o resultado positivo 
do evento. “Ficamos 
muito felizes em ver 
nossa população reuni-
da, aproveitando essa 
festa bonita e cheia de 
cultura. Agradeço a 
todos os envolvidos na 
organização, a Câmara 

de Vereadores e ao pú-
blico que prestigiou”, 
destacou ele.

O secretario de Ad-
ministração Rogério 
Casa Branca também 
reforçou a importân-
cia do evento para 
valorizar as tradições 

populares e fortale-
cer o sentimento de 
comunidade. “Com o 
sucesso desta edição, 
a expectativa é que o 
Arraiá Municipal entre 
de vez no calendário 
oficial de eventos da 
cidade” disse Rogério.

A festa foi realizada no último final de semana: sucesso total

O prefeito Akio fala durante a abertura dos festejos

Com a chegada do 
inverno, os casos de 
doenças respiratórias 
aumentam e exigem 
atenção redobrada. Por 
conta disso, a Secreta-
ria de Saúde do Paraná 
orienta a população 
sobre a prevenção e o 
tratamento adequado, 
principalmente entre 
crianças, idosos e pes-
soas com doenças crô-
nicas. 

Segundo as autorida-
des do setor, com o frio, 
aumenta a circulação 
de vírus e o risco de 
agravamento dessas 
doenças. Daí a razão 
de alertas feitos pela 
saúde, destacando que 
o cuidado é essencial 
para a saúde das famí-
lias paranaenses.

Em Goioerê, a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde também está 

Saúde alerta sobre cuidados com 
doenças respiratórias no inverno

empenhada, com as 
equipes estão prepa-
radas para informar 
e atender quem mais 
precisa. “Além de in-
formarmos, queremos 
evitar complicações 
que são comuns nesse 
período do ano”, des-

taca ele.
Entre as dicas e 

orientações repassa-
das, estão informações 
sobre os sintomas mais 
comuns das doenças 
respiratórias, a impor-
tância da vacinação, o 
uso correto de másca-

ras, a higiene das mãos 
e a chamada “etiqueta 
da tosse”, que consiste 
em cobrir a boca e o 
nariz com o antebraço 
ou lenço descartável 
ao tossir ou espirrar, 
ajudando a evitar a 
disseminação de vírus.

A orientação da saúde visa impedir o agravamento de 
doenças respiratórios nessa época do ano

A partir de 16 anos: PCPR 
oferta 87 vagas de estágio em 

31 municípios paranaenses
A Polícia Civil do 

Paraná (PCPR) está ofer-
tando 87 vagas de estágio 
para estudantes do ensino 
médio, técnico e superior 
em 31 municípios parana-
enses. As inscrições estão 
disponíveis entre 30 de 
junho e 6 de julho.

Do total de vagas, 57 
são destinadas à ampla 
concorrência para estudan-
tes de nível superior, 12 
são para pessoas de nível 
superior com deficiência, 
oito para nível médio regu-
lar e 10 para nível médio 
profissional integrado. 

As vagas de nível su-
perior são voltadas para 
estudantes dos cursos de 
direito e recursos humanos. 
No nível médio, são vol-
tadas para médio regular 
e técnico integrado em in-
formática e administração.

Durante o período de 
inscrição, os interessados 
deverão preencher o for-
mulário disponível no site 
da PCPR e se inscrever 
na vaga ofertada no site 
da Central de Estágios do 
Paraná.

Os candidatos inscritos 
terão o histórico escolar 
analisado. Para cada uma 
das vagas, os três mais 
bem classificados pela mé-
dia acadêmica e aprovados 

em análise curricular serão 
chamados para entrevista 
pessoal em uma unidade 
da PCPR.    

São requisitos para 
candidatura o estudante 
ter idade mínima de 16 
anos, possuir cadastro 
ativo e atualizado no site 
da Central de Estágios, não 
prestar estágio simulta-
neamente em mais de um 
órgão estadual, pertencer 
a uma das instituições de 
ensino conveniadas com 
o Governo do Paraná e 
não ter realizado estágio 
de nível médio, técnico 
ou superior vinculado à 
Central de Estágio no pra-
zo máximo de dois anos. 

As vagas estão distribu-
ídas entre 31 cidades, sendo 
elas: Almirante Tamanda-
ré, Araucária, Arapongas, 
Astorga, Cambé, Campo 
Largo, Campo Mourão, 
Cascavel, Colombo, Curi-
tiba, Francisco Beltrão, 
Jacarezinho, Jaguapitã, 
Jaguariaíva, Jandaia do 
Sul, Loanda, Londrina, 
Maringá, Matinhos, Pa-
lotina, Piraquara, Pontal 
do Paraná, Ponta Grossa, 
Quatro Barras, Rio Branco 
do Sul, Santa Helena, São 
José dos Pinhais, Telêmaco 
Borba, Toledo, Ubiratã e 
Umuarama.

Nota Paraná: R$ 72,5 milhões em créditos 
expiraram no primeiro semestre por falta de resgate

Mais de R$ 72,5 milhões 
em créditos do Nota Paraná 
foram cancelados nos seis pri-
meiros meses de 2025 por falta 
de resgate pelos participantes 
do programa. Em comparação 
com o primeiro semestre de 
2024, quando expiraram cerca 
de R$ 64,4 milhões, o total re-
gistrado nesses seis primeiros 
meses do ano representa um 
aumento de 12,64%, segundo 
dados da Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefa).

E, se a cifra chama a aten-

ção, ela se torna ainda mais 
impressionante quando se des-
taca que esse é o maior valor 
já registrado pelo programa 
em cinco anos, o que, para a 
coordenadora do Nota Paraná, 
Marta Gambini, acende um 
sinal de alerta para a própria 
população, que deve ficar 
atenta aos prazos para evitar 
esse cancelamento.

“Os créditos têm validade 
de 12 meses desde que foram 
gerados, então o consumidor 
tem um ano para transferi-los 

para sua conta bancária ou 
usá-lo para o pagamento do 
IPVA”, lembra Marta Gam-
bini. 

Esses R$ 72,5 milhões 
cancelados neste primeiro 
semestre foram gerados entre 
os meses de janeiro e junho 
de 2024. Nesse período, o 
Nota Paraná distribuiu R$ 
190,74 milhões em créditos 
e prêmios — o que significa 
que 38% desse valor deixou 
de ser resgatado. Nesses ca-
sos, o dinheiro retorna para 

o Tesouro do Estado para ser 
aplicado em serviços como 
saúde, segurança, educação, 
entre outros.

Ainda assim, a coorde-
nadora do programa destaca 
que a prioridade é sempre a 
devolução desses valores ao 
cidadão. “Queremos que esses 
créditos sempre retornem ao 
consumidor que colocou o 
CPF em suas notas fiscais. Por 
isso, estamos sempre orientan-
do os participantes a abrirem o 
aplicativo e consultar seu saldo 
para não deixá-lo expirar”, 
reforça Marta. “É preocupante 
ver esse aumento e estamos 
fazendo a nossa parte para não 
deixar isso acontecer”.

Exemplo disso é a recente 
redução no valor mínimo para 
as transferências para contas 
correntes, que passou a ser 
de apenas R$ 5. Até então, o 
participante do programa tinha 
que acumular um total de R$ 
25 em créditos de ICMS para 
poder fazer esse resgate, o 
que, segundo muitos consumi-
dores, era uma das principais 
causas dos cancelamentos. 
“Ouvimos as demandas do 
cidadão e conseguimos fazer 
essa redução, o que certamente 
vai ajudar a fazer com que es-
ses créditos cheguem a quem 
eles realmente pertencem”, diz 
a coordenadora.

E a estratégia vem dando 

certo. De acordo com a Sefa, 
em apenas cinco dias desde a 
liberação dos saques a partir de 
R$ 5, mais de R$ 2,9 milhões 
em créditos do Nota Paraná 
foram resgatados.

DE OLHO NO APP – Só 
que há outras razões por trás 
desse total cancelado. Como 
explica a coordenadora do 
programa, a simples desaten-
ção dos consumidores também 
ajuda a explicar o montante 
expirado. Segundo ela, é 
muito comum que as pessoas 
esqueçam de abrir o aplicativo 
o Nota Paraná regularmente e, 
com isso, acabam esquecendo 
o valor na conta até que sejam 
expirados.
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Uma bonita soleni-
dade foi realizada na 
última sexta-feira (27), 
para a formatura de 138 
alunos da rede munici-
pal no Proerd – Progra-
ma de Resistência às 
Drogas e à Violência. A 
solenidade foi realizada 
no Centro de Convivên-
cia do Idoso e reuniu 
centenas de pessoas 
entre pais, professores 
e lideranças municipais.

O Proerd é um pro-
grama totalmente pre-
ventivo, estratégico, 
tendo como objetivo 

Em Moreira Sales, Proerd forma 
138 alunos com apoio da Copacol

principal ensinar as 
crianças a dizerem não 
às drogas e à violência. 
Os instrutores são po-
liciais militares capa-
citados e contam com 
a ativa participação dos 
professores e da família.

Em Moreira Sales, as 
aulas foram ministradas 
pelo Soldado da Polí-
cia Militar, Cleberson 
Pereira da Silva, que 
desempenhou um belo 
trabalho junto a todos 
os alunos que se forma-
ram e receberam seus 
diplomas.

Durante sua fala, o 
prefeito Luiz Volpato 
destacou que o Proerd é 
um programa importan-
te, que serve como ins-
trumento de orientação 
às crianças, a respeito 
do perigo das drogas, 
sejam elas lícitas ou 
ilícitas. 

Durante a solenida-
de, foram entregues os 
certificados a todos os 
alunos e o ‘Leão Dare’, 
símbolo do Proerd, 
significando a força, 
garra e a resistência 
que todos precisam ter, 

também foi realizada a 
premiação aos alunos 
que se destacaram na 
elaboração de uma re-
dação, sendo escolhida 
uma redação por turma 

e uma para ser lida re-
presentando todos os 
Proerdianos. Os autores 
das redações escolhidas 
receberam prêmios da 
administração.

No total 138 alunos receberam os seus diplomas do curso do Proerd

O prefeito Luiz Volpato esteve presente na solenidade

A Prefeitura de Goioerê, 
por meio da Secretaria da 
Agricultura, Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos, com 
apoio da Secretaria de Saú-
de, encerrou na tarde desta 
quarta-feira (25) as atividades 
comemorativas ao Mês do 
Meio Ambiente, com um 
evento voltado especialmen-
te para motoristas e coletores 
do município.

Cerca de 50 profissionais 
participaram da programa-
ção, que incluiu um café da 
tarde, palestras informativas 
sobre temas como tabagismo 
e câncer de mama, além da 
oferta de serviços de saúde. 
Durante o encontro, foram 

Palestra, vacinação para coletores e motoristas
encerram mês do meio ambiente em Goioerê

aplicadas doses da vacina 
contra a gripe H1N1 para 
os que ainda não haviam 
sido imunizados, bem como 
realizados testes rápidos para 
detecção de sífilis, hepatite B 
e hepatite C.

A secretária Dolores e o 

prefeito Pedro Coelho marca-
ram presença no evento. Em 
sua fala, o prefeito destacou a 
importância dos profissionais 
homenageados. “Graças ao 
trabalho árduo de cada um 
destes motoristas e coleto-
res, temos uma cidade mais 

limpa, melhor e com mais 
qualidade de vida”, disse.

O encerramento reforçou 
a valorização desses servido-
res públicos, fundamentais 
para a manutenção da saúde 
ambiental e urbana do mu-
nicípio.

As comemorações foram encerradas nesta quarta-feira, dia 25

Com 500 quilômetros, Paraná 
tem maior programa de 

rodovias de concreto do Brasil
O investimento do Go-

verno do Paraná em rodo-
vias de concreto chegou 
nesta metade de 2025 a 
500 km. Ao todo, são 18 
trechos de rodovias em 
diversas fases de execução 
– planejamento, licitação, 
andamento ou concluídos 
–, representando, até o 
momento, cerca de R$ 3,1 
bilhões em aportes finan-
ceiros. Quatro obras ainda 
não entram nessa conta por-
que estão em processo de 
planejamento ou licitação, 
com o orçamento sigiloso.

E as obras estão espa-
lhadas em todo o Paraná: 
no Sudoeste são 140 qui-
lômetros de concreto na 
PRC-280; na região cen-
tral, a PRC-466 está sendo 
duplicada de Guarapuava 
a Pitanga; no Litoral, a 
novidade é a duplicação em 
concreto da ligação entre 
Matinhos e Praia de Leste; 
e na Grande Curitiba, a 
duplicação da Rodovia dos 
Minérios e a pavimentação 
da ligação entre Mandiritu-
ba e São José dos Pinhais.

A adoção desse material 
inovador, que vem sendo 
utilizado para renovar a 
logística rodoviária pa-

ranaense, traz uma série 
de benefícios, a começar 
pela alta durabilidade. Esse 
novo pavimento rígido tem 
vida útil de pelo menos o 
dobro do flexível, de asfal-
to: 20 anos contra 10 anos.

“Implementamos esse 
programa de maneira iné-
dita no Paraná. Rodovias 
em concreto eram um 
sonho distante e agora 
estão presentes no dia a 
dia de algumas regiões 
fundamentais para a nossa 
economia. É um investi-
mento mais seguro, mais 
rápido e que faz do Estado 
exemplo nacional”, afirma 
o governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

Os projetos adotado 
no Paraná se inspiram nas 
estradas mais eficientes do 
mundo: as americanas e as 
alemãs. “Como um Estado 
forte na produção agrícola 
e industrial, fomos buscar 
as melhores soluções de 
infraestrutura adotadas 
pelo mundo. As estradas de 
concreto são opções mais 
duradouras e que aguentam 
melhor o tráfego pesado”, 
disse o secretário de In-
fraestrutura e Logística, 
Sandro Alex.
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TV Paraná Turismo estreia 
programa sobre ciência e 

inovação nas universidades
A TV Paraná Turismo 

estreia nesta quarta-feira 
(2), às 19h, o programa 
“Paraná Ciência”. Com 
30 minutos de duração e 
exibição mensal, sempre 
na primeira quarta-feira 
do mês, a nova atração 
jornalística tem como 
missão mostrar como as 
pesquisas desenvolvidas 
nas sete universidades 
estaduais estão conec-
tadas ao cotidiano dos 
paranaenses.

A chegada do “Paraná 
Ciência” fortalece ainda 
mais a grade da emissora, 
que tem como compro-
misso oferecer uma pro-
gramação de qualidade, 
com conteúdo relevante, 
educativo e de interesse 
público. O novo progra-
ma valoriza a produção 
científica feita no Estado 
e dá visibilidade ao co-
nhecimento gerado pelas 
instituições de ensino 
superior.

Na estreia, o destaque 
é para uma pesquisa que 
busca o aproveitamento 
integral da tilápia — pei-
xe presente no prato de 
muitos paranaenses — 
inclusive das escamas, o 
que pode gerar impactos 
positivos na economia e 
na sustentabilidade.

Outros temas da pri-
meira edição incluem o 
melhoramento genético 
e nutricional de ovelhas 
e cabras; a produção de 
peças hospitalares por 
meio da impressão 3D; e 
a descoberta de uma nova 
espécie de besouro no Pa-
raná. O programa também 

explica, de forma simples 
e didática, como funciona 
o processo de patentea-
mento de invenções, além 
de divulgar notícias re-
centes das universidades e 
parcerias com instituições 
internacionais.

O secretário de Estado 
da Ciência, Tecnologia 
e Ensino Superior, Aldo 
Bona, cuja pasta é res-
ponsável pelo sistema de 
universidades, destaca 
que as instituições de 
ensino superior do Estado 
frequentemente estão em 
ranking que as colocam 
entre as melhores do mun-
do. “Agora, com o Paraná 
Ciência, vamos mostrar a 
produção científica para-
naense para o Brasil”, diz.

As sete universidades 
estaduais reúnem mais 
de 70 mil estudantes e 
oferecem 400 cursos de 
graduação, 350 de espe-
cialização, 200 de mes-
trado e 100 de doutorado.

ONDE ASSISTIR – 
A programação da TV 
Paraná Turismo pode ser 
acompanhada no Canal 
9.1 UHF (TV aberta em 
Curitiba e Região Me-
tropolitana) e no Canal 
509 da Claro/NET. Com 
a instalação de novos 
transmissores, o sinal da 
emissora está sendo am-
pliado para outras regiões 
do Estado. Em âmbito 
nacional, a TV pode ser 
sintonizada pelo canal 
236 da Banda Ku, Canal 
66 da SKY TVRO e pela 
frequência 3985 do saté-
lite Star One D2, além de 
outras operadoras de TV 
por assinatura.
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Paraná foi 3º estado que mais gerou postos 
de trabalho de janeiro a maio: 84 mil vagas

O Paraná foi o terceiro 
estado que mais gerou 
empregos no Brasil entre 
janeiro e maio de 2025, de 
acordo com os dados do 
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(Caged) divulgados pelo 
Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE) nesta 
segunda-feira (30). No 
período, foram registra-
dos 84.882 novos postos 
formais de trabalho, saldo 
de 921.638 admissões e 
de 836.756 desligamentos 
realizados ao longo dos 
cinco primeiros meses 
do ano.

O saldo positivo de 
empregos registrado pelo 
Paraná só é menor do que 
o resultado de São Paulo, 
com 309.759 vagas cria-
das, e Minas Gerais, com 
124.272 novos postos, que 
são os dois estados mais 
populosos do País. Após 
o Paraná, os estados com 
mais empregos criados 
foram Rio Grande do Sul 
(73.861), Santa Catarina 
(73.769) e Bahia (59.319).

Somente no mês maio, 
o saldo de novas vagas 
no Paraná foi de 6.866. 
Com isso, o Estado che-
gou a 3.304.061 pessoas 
empregadas com carteira 
assinada, segundo os da-
dos do Caged. O número 

é o maior já registrado 
pelo Paraná em toda a 
série histórica, iniciada 
em 2020.

Em todo o Brasil, o sal-
do de empregos gerados 
nos cinco primeiros meses 
do ano é de 1.051.244 
postos de trabalho, com 
148.992 vagas criadas no 
mês de maio. Com isso, 

o País tem 48.251.304 
trabalhadores empregados 
com carteira assinada.

“O Paraná segue como 
referência em geração de 
empregos, na liderança na 
região Sul e como terceiro 
estado que mais criou va-
gas em todo o Brasil. Esse 
resultado é fruto de muito 
trabalho e de políticas pú-

blicas responsáveis. Esta-
mos qualificando a nossa 
mão de obra, apoiando os 
setores produtivos e crian-
do condições para que 
cada vez mais paranaen-
ses tenham acesso a boas 
oportunidades, dignidade 
e qualidade de vida”, 
afirmou o secretário de 
Trabalho, Qualificação e 

Renda, Do Carmo.

SETORES – Todos os 
segmentos da economia 
paranaense registraram 
aumento no número de 
postos de trabalho nos 
cinco primeiros meses 
do ano. Quase metade 
das vagas criadas foram 
no setor de serviços, com 

42.778 novos contratados 
formais. A indústria foi a 
segunda atividade com 
maior saldo de contrata-
ções, com 20.297. Na se-
quência estão a construção 
civil (9.886), o comércio 
(9.665) e a agropecuária 
(2.256).

Considerando apenas 
os dados de maio, foram 
2.688 novas vagas criadas 
no setor de serviço, 1.965 
novos postos de trabalho 
no comércio, 1.397 novos 
empregos na construção 
civil e 976 novos trabalhos 
na indústria. A agropecuá-
ria teve um saldo negativo 
de 160 empregos ao longo 
do mês.

PERFIL – De todos os 
novos contratados entre 
janeiro e maio deste ano no 
Paraná, a grande maioria 
era de jovens entre 18 e 
24 anos. Ao todo, foram 
37.270 pessoas contrata-
das para novas vagas de 
trabalho nesta faixa etária, 
o que corresponde a 44% 
de todo o saldo de contra-
tações do Estado em 2025. 
Na divisão por gêneros, 
a distribuição de novos 
contratados registrou uma 
divisão equilibrada, com 
42.634 homens contrata-
dos para novas vagas e 
42.248 mulheres.

O saldo positivo de empregos registrado pelo Paraná só é menor do que o resultado de São Paulo, com 309.759 
vagas criadas, e Minas Gerais, com 124.272 novos postos, que são os dois estados mais populosos do País
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